

Se frena la IED; capta México 9 mil 976 mdd de enero a junio (El Financiero 24/08/09)

Se frena la IED; capta México 9 mil 976 mdd de enero a junio (El Financiero 24/08/09) Ivette Saldaña Lunes, 24 de agosto de 2009 Es menor a lo recibido en el mismo periodo de 2008. Servicios, manufactura y comercio acaparan recursos. Proviene de EU más del 50 por ciento de las divisas. La Inversión Extranjera Directa (IED) que recibe nuestro país sigue a la baja, luego de que de enero a junio se captaron nueve mil 976 millones de dólares, cantidad menor a los diez mil 536 millones recibidos en el mismo periodo de 2008 -aunque ya revisada fue de 13 mil millones- y mucho menos de los 13 mil 244 millones captados en el primer semestre de 2007. En esta ocasión la Secretaría de Economía (SE) no informó si se trata de nuevas inversiones, de reinversión de utilidades, compra de maquinaria o de alguna transacción entre empresas. Solamente explicó que el monto de los recursos provino de dos mil 288 sociedades que dirigieron las divisas a los sectores servicios, manufacturero y comercio, principalmente. En el sector servicios se supo recientemente de algunos bancos que retuvieron utilidades, lo cual podría haber impulsado el incremento de la IED que se recibió en el primer semestre del año. Y es que 45.7 por ciento, es decir cuatro mil 559 millones de dólares, de la inversión que se captó de enero a junio fue para el sector servicios; 32.4 por ciento, tres mil 232 millones de dólares, para el manufacturero, y 16.1 por ciento, al comercio; el restante 5.8 por ciento correspondió a otros sectores. Respecto al origen de los recursos foráneos, provinieron principalmente de Estados Unidos, con cinco mil 22 millones de dólares, lo que representó 50.3 por ciento del total; le siguió Puerto Rico, con dos mil 386 millones, un país del que usualmente no captamos inversiones; la Unión Europea, con dos mil 113 millones, y de otros países, que no especificó, se recibieron los 453.7 millones de dólares restantes. La SE también informó que ajustaron las cifras de IED que se recibió en 2008. En febrero de 2009 el Registro Nacional de Inversión Extranjera reportó que en total captaron 18 mil 589 millones de dólares; sin embargo, hubo algunas empresas que informaron a destiempo los movimientos que hicieron en sus activos, por lo que considerando esos recursos, el monto de IED del año pasado subió para llegar a 22 mil 481.2 millones de dólares. Aunque subió la cantidad de capital extranjero que se recibió en 2008, el monto sigue siendo mucho menor a lo que se recibió en 2007, cuando se registró uno de los niveles más altos en la historia, al captarse 27 mil 166 millones de dólares. Para este año la meta es captar 15 mil millones de dólares en el país, a consecuencia de la caída crisis económica mundial.